
Pour cette année 2024, trois priorités d’action
nous rassemblent particulièrement au sein du
Groupe UGECAM. L’organisation des Jeux
Olympiques et Paralympiques que la France a
l’honneur d’accueillir cet été et la Grande Cause
Nationale autour du sport sont avant tout
l’occasion de valoriser et d’amplifier toutes les
actions menées au quotidien dans nos
établissements 

UN GROUPE DE

ÉDITO
ANNE MOUTEL-SEILLER, 
Directrice générale du Groupe UGECAM

établissements autour du sport pour tous, vecteur de santé et
d’inclusion. Ainsi la récente signature du partenariat du Groupe
UGECAM avec la Fédération Française de Tennis facilitera le
déploiement du para-tennis sur les territoires pour les personnes
que nous prenons en charge et que nous accompagnons. 
Ce développement des activités physiques et sportives contribuera
à la santé pour tous et à notre engagement en faveur de l’accès à la
santé des personnes en situation de handicap, en tant que
signataire de la Charte Romain Jacob. Les formations au handicap
que des salariés des UGECAM réalisent auprès de salariés des CPAM
sont également une belle illustration de l’intérêt pour l’Assurance
Maladie de pouvoir s’appuyer sur les expertises du groupe. Et le
champ d’expertise va bientôt s’élargir encore à la connaissance des
soins primaires avec le transfert des centres de santé gérés par des
CPAM vers les UGECAM, avec deux centres pilotes (Bar-le-Duc et
Versailles) transférés dès 2024. Pour le Groupe UGECAM, cette
année, pleine de sens et riche de perspectives stimulantes, sera
l’occasion de valoriser toutes les expertises du groupe dont nous
pouvons être fiers!

Avril 2024

PLUS D’INFOS SUR
LES PRIORITÉS 2024 
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La Conférence Nationale du Handicap organisée à l’Elysée en avril 2023 a défini des orientations ambitieuses
de transformation de l’offre handicap en France, en particulier pour l’offre handicap enfants. Le Groupe
UGECAM porte un objectif fort de transformation du fonctionnement de ses 150 établissements et services
handicap pour favoriser l’inclusion de ses accompagnements et le soutien du droit commun dans la
progression de ses propres pratiques inclusives. Avant tout, cet objectif fait sens pour les personnes en
situation de handicap. Il s’agit également d’un impératif pour adapter rapidement notre offre dans un secteur
en très forte évolution chez l’ensemble des gestionnaires médicosociaux mais aussi dans le droit commun qui
progresse dans l’accueil des personnes en situation de handicap.

Au-delà des évolutions de l’offre déjà existantes dans certains de nos établissements et services, l’objectif de
la démarche est de passer à l’échelle et d’accélérer la transformation de l’offre handicap du groupe grâce à
un pilotage national structuré de la démarche et des accompagnements de plusieurs établissements et
services dans leur transformation.
Pour porter cette ambition, un comité de pilotage dédié à la transformation de l’offre handicap a été mis en
place, composé de directeurs d’UGECAM, de responsables médico-sociaux, de directeurs d’établissements
médico-sociaux ainsi que de représentants de la DNGU. Ce COPIL vise à piloter la transformation de l'offre
handicap du groupe en plusieurs étapes :

Définir une stratégie de transformation de l’offre
Réaliser un état des lieux du niveau actuel de transformation de l’offre handicap
Capitaliser sur les bonnes pratiques identifiées sur le terrain dans nos établissements et services afin
d’organiser un essaimage 
Suivre l'avancée de la transformation en ajustant la stratégie en fonction des évolutions et des besoins
émergents. 
Réaliser des livrables opérationnels pour mesurer et communiquer sur les avancées de la transformation.

Pour organiser le cadrage de cette démarche, le Groupe UGECAM est accompagné par "Signes de Sens", une
association dont l’objectif est d’agir en faveur de la mixité et de l’inclusion et améliorer le service pour tous.
Son rôle consiste à apporter un appui méthodologique au COPIL pour clarifier les objectifs, les leviers et les
risques liés à la démarche de transformation de l'ensemble de l'offre du Groupe UGECAM.

ON REMBOBINE

La transformation de l'offre handicap du Groupe UGECAM

2



ON REMBOBINE
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Le mercredi 10 avril, le Groupe UGECAM a participé au Salon Inclusiv’Day qui met en lumière les innovations
sociales au service d'une société inclusive, notamment sur l’emploi des personnes en situation de handicap.
Nous sommes ravis d'avoir pris part à cet événement qui met en lumière l'importance de l'inclusion dans le
cadre de l’emploi. 

À travers notre stand et notre atelier le Groupe UGECAM a partagé ses initiatives et son savoir-faire pour
favoriser une intégration optimale des personnes en situation de handicap dans le milieu professionnel grâce à
l’expertise de ses établissements et service de réadaptation professionnelle.

Nous remercions nos collaborateurs présents Laurence Rambour, responsable médico-sociale du Groupe
UGECAM, Alexandre Cerveran coordinateur du Dispositif d’Emploi Accompagné, à l’établissement Acti+
Lieusaint à l’UGECAM Ile-de-France, M. Delannoy, Maire de CHALMAISON, employeur et Bruno TOUELLOU,
stagiaire en formation AMB agent de maintenance en bâtiment, qui ont partagé leurs parcours et expériences,
contribuant ainsi à la réussite de cet événement ainsi que tous les professionnels des ESRP de l’UGECAM IDF
qui se sont mobilisés pour cette journée.

Cet événement nous a également permis d'échanger avec nos pairs et les acteurs de l'écosystème, ainsi que de
participer à des activités de sensibilisation.

Les professionnels du Groupe, investis pendant Inclusiv'Day



Dans le cadre du Contrat d’objectifs et de gestion (COG) de la branche maladie 2023-2027, le Groupe UGECAM
va progressivement reprendre la gestion de près de 40 centres de santé de l’Assurance Maladie, ce qui va
repositionner son offre sur les territoires grâce à une nouvelle présence dans le champ ambulatoire. Cette
nouvelle offre de soins ambulatoire, complémentaire à l’offre actuelle du groupe, permettra de faciliter l'accès
aux soins de premier recours pour les publics les plus éloignés des soins, tels que les personnes en situation de
handicap. 

Les travaux de transferts dans les 7 UGECAM concernées ont débuté depuis 2023. Un dispositif impliquant des
groupes de travail nationaux, régionaux et locaux, a été mis en œuvre pour garantir une intégration harmonieuse
pour les salariés et sans rupture de prise en charge pour les patients. 

ON REMBOBINE

 L’intégration des centres de santé de l’Assurance Maladie, un levier stratégique
de développement vers l’offre ambulatoire

Le projet stratégique dans son intégralité ainsi que les schémas directeurs (SDRH, SDCOM et SDSI) et les fiches
relatives aux 12 priorités du plan pluri-annnuel RSO vous seront bientôt partagés. Nous vous invitons donc à
rester connectés, à suivre nos actualités et à vous engager dans la concrétisation de ces ambitions communes.
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16 mai 2024 : Colloque Autisme à la Cnam*

4 et 5 juin 2024 : Séminaire pédiatrie à Nancy

AGENDA

*Les professionnels travaillent depuis début 2023 à l’élaboration d’une stratégie nationale du Groupe UGECAM.
Les actions ont été déterminées autour de 4 axes : 

une stratégie de développement au sein du Groupe UGECAM 
le parcours des personnes : de la petite enfance à l’âge adulte en passant par la communication et le
logement 
la santé des personnes autistes
le renforcement de l’alliance avec les familles

Cette journée sera l’occasion pour les professionnels accompagnant les personnes autistes de se croiser alors
qu’ils ne travaillent pas dans le même type d’établissements et services médico-sociaux. 



ACCÈS À LA SANTÉ

Le Groupe UGECAM expérimente Facilisoins dans 6 établissements médicosociaux en Bourgogne Franche-
Comté. Menée dans le cadre de l’article 51 de la loi de financement de la Sécurité Sociale de 2018, cette
expérimentation portée par la direction générale de la cohésion sociale (DGCS) du Ministère des Affaires
Sociales et par la CNSA vise à améliorer l’accès à la santé des personnes en situation de handicap en réformant
les modalités de financement des établissements et en améliorant les parcours de soins et de prévention. Après
une phase de contractualisation avec les caisses primaires de l’Assurance Maladie et l’agence régionale de
Santé de la région Bourgogne Franche-Comté, cette journée a marqué le début opérationnel de
l’expérimentation. Sur les 15 établissements qui portent nationalement l’expérimentation, 6 sont gérés par
l’UGECAM Bourgogne Franche Comté. A terme, si l’expérimentation est concluante, elle devrait modifier les
modalités de financement des établissements médico-sociaux. Cette implication du Groupe UGECAM dans
l’expérimentation souligne la capacité des établissements du Groupe à innover pour améliorer l’accès à la santé
des personnes vivant avec un handicap.

  Lancement de l’expérimentation Facilisoins 
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Conçue et expérimentée en région Bourgogne Franche Comté dans un premier temps, le module de formation «
acculturation au handicap » a été déployé depuis 3 ans auprès d’une vingtaine d’équipes de caisses primaires
de l’Assurance Maladie. En vue de sa généralisation, la formation a ensuite été retravaillée afin d’être inscrite au
catalogue de formation de l’Institut 4.10 (I.4.10), Institut de formation des agents de la Sécurité Sociale.
Désormais, ce sont tous les collaborateurs de la Sécurité sociale qui peuvent bénéficier de cette formation, très
appréciée par les stagiaires. Une session test s’est tenue les 12 et 13 février dans les locaux de l’I.4.10 à Paris.
Les salariés des caisses primaires des Hauts-de-Seine, du Loir-et-Cher et de la Cnam ont participé activement à
l’expérimentation de ce nouveau format. A l’issue des deux journées, le module a été validé et pourra donc être
déployé dans ses modalités pédagogiques et pratiques. 

Formation « acculturation au handicap » 



ACCÈS À LA SANTÉ

Félicitations à l’équipe de Julie Bouchek, chargée de mission médico-sociale régionale à l’UGECAM Rhône Alpes
pour avoir brillamment porté le projet Connect'Aid lors du Hacking Health Lyon, un évènement dédié à
l'accompagnement des innovateurs dans la santé. Julie Bouchek a dirigé une équipe engagée dans le
développement de la web application Connect'Aid né au Pôle Violette Germain à Francheville. Cette initiative
vise à faciliter la transmission d'informations cruciales pour les personnes dyscommunicantes, avec pour
objectif d'améliorer la prise en charge des personnes en situation de handicap lors d'une hospitalisation. Julie
Bouchek a su rassembler une équipe composée de designers, d'entrepreneurs, de développeurs, de
professionnels de la santé, et des résidents accompagnés à la MAS et à l’EAM du Pôle Violette Germain.  Ainsi,
l'UGECAM Rhône-Alpes a participé à un évènement unique : 48 heures de marathon pour travailler sur
l'innovation en santé avec au départ 17 défis. Le projet a évolué et grandi grâce à l'engagement des
professionnels de santé de l'établissement, et il a été testé lors d'hospitalisations réelles. Le 12 novembre
2023, le projet a remporté les faveurs du public et a obtenu le 1er prix du Hacking Health Lyon, décerné par la
Région Auvergne Rhône-Alpes. Cette victoire témoigne de l'intérêt d’un outil au service des personnes
dyscommunicantes et des professionnels de la santé et de l'accompagnement. 

Connect'Aid triomphe au Hacking Health Lyon : révolutionner la santé par
l'innovation collaborative

Pour en
savoir plus : 
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Depuis 2020, la direction nationale du Groupe UGECAM a identifié la thématique du Sport Santé comme priorité
nationale. Cette initiative, en synergie avec le réseau assurantiel de l'Assurance Maladie, a donné naissance à
un plan d'action national décliné dans chaque UGECAM. Une enquête menée en 2023 a souligné un engagement
soutenu des établissements du groupe autour de cette priorité avec un recensement de 83 actions. Par ailleurs,
le contexte actuel crée un terrain propice à l'approfondissement de notre démarche avec les Jeux Olympiques
et Paralympiques de 2024, la mise en place par décret de "référents sport et santé" en établissements et
services médico-sociaux, le développement des programmes Sport Santé en lien avec les spécialités en soins
médicaux et de réadaptation et les recommandations dédiées de la Haute Autorité de santé publiées en juillet
2022.
Le plan d’action national Sport Santé est articulé autour de 5 axes stratégiques. Le premier axe autour du
pilotage inscrit formellement le Sport Santé comme une priorité au cœur des projets du groupe, aussi bien au
niveau du groupe que de ses établissements et services. La mise en place d'un comité de pilotage national vient
renforcer cette orientation tandis qu'une animation assidue du réseau des ambassadeurs Sport Santé régionaux
favorise une collaboration dynamique. Le deuxième axe souligne le besoin de renforcer la communication, aussi
bien en interne qu'en externe, sur la stratégie du groupe en matière de Sport Santé. Le troisième axe vise à
développer l’offre Sport Santé pour faciliter l'accès à la pratique sportive pour tous. Le Groupe UGECAM
s’inscrira également dans le plan de communication de l’Assurance Maladie déployé dans le cadre des actions
engagées en lien avec la Grande cause nationale 2024 pour une France en forme. Le quatrième axe a pour
objectif de renforcer la formation des professionnels, levier essentiel pour promouvoir les bonnes pratiques en
matière de Sport Santé de manière durable. Un dernier axe souligne la volonté du Groupe d'accélérer le
dynamisme des partenariats. Le plan national Sport Santé du Groupe UGECAM incarne l’engagement profond du
Groupe UGECAM dans la promotion d'un mode de vie actif et sain. 

LE SPORT SANTÉ AVEC #GCN2024

L’actualité du plan national Sport/Santé au sein du Groupe UGECAM

Le plan national
Sport/ Santé
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En ce début d'année 2024, qui lance le sport comme "grande cause nationale" et à l'approche des Jeux
Olympiques et Paralympiques, le Groupe UGECAM renforce sa mobilisation autour du sport au sein de
l'ensemble de ses établissements sanitaires et médico-sociaux.

Afin de développer et de promouvoir la pratique du para-tennis, une convention de partenariat a été
officiellement signée le mardi 9 janvier 2024 entre Gilles Moretton, Président de la Fédération Française de
Tennis (FFT) et Anne Moutel-Seiller, Directrice générale du Groupe UGECAM.

Ce partenariat a été initié au centre de médecine physique et de réadaptation des Herbiers à Bois Guillaume,
près de Rouen. Cette initiative a déjà permis la mise en place progressive de nombreuses actions communes,
telles que des activités de découverte du para-tennis pour les patients, des échanges et des rencontres.

Cette convention vise à mobiliser les réseaux respectifs des partenaires afin de faciliter l'accès et le
développement de la pratique du para-tennis pour les patients des établissements sanitaires et les personnes
accompagnées par les établissements et services médico-sociaux du Groupe UGECAM. Cette activité, bénéfique
d'un point de vue médical, psychologique et social, permet également de renforcer la confiance en soi et la
socialisation. Le Groupe UGECAM s’engage à promouvoir ce partenariat auprès de son réseau, à mettre en place
des séances de paratennis en collaboration avec les clubs de la FFT, des comités départementaux et des ligues,
et plus largement à promouvoir le paratennis dans ses établissements et services sanitaires et médico-sociaux.

De son côté, la FFT s'engage à communiquer auprès de ses clubs affiliés, comités et ligues sur l'existence de
cette collaboration et à étudier la possibilité, pour les évènements qu'elle organise, de recruter une ou plusieurs
personnes en situation de handicap accompagnées par le Groupe UGECAM et APF France Handicap qui a signé
sa propre convention avec la FFT au même moment.

Cette collaboration symbolique vise à construire ensemble l’héritage post-paralympique en encourageant le
développement de la pratique sportive régulière des personnes en situation de handicap, et en particulier des
publics qui en sont aujourd’hui éloignés.

LE SPORT SANTÉ AVEC #GCN2024

Signature d’un partenariat entre la Fédération française de Tennis (FFT) et le Groupe UGECAM
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J’ai d’abord joué au club de mon village, à Teyran, au nord de Montpellier. Au début, je tapais la balle contre le
mur, seul. C’est ma mère qui a insisté pour m’inscrire à l’école de tennis. Elle avait expliqué mon handicap au
moniteur. Le moniteur avait des doutes mais dès que je suis entré sur le terrain, j’ai tout de suite aimé jouer. Et
comme elle insistait auprès du moniteur, j’y suis resté. Je me suis fait des amis, qui m’ont aidé à m’intégrer
encore plus dans le club.

PORTRAIT

Pouvez-vous nous expliquer votre handicap? 

Je suis né sourd profond suite à un problème génétique (connexine 26) ; mes deux parents sont entendants. A
l’âge de 6 ans, j’ai été opéré pour bénéficier d’un implant cochléaire pour me permettre de mieux communiquer
avec eux. Je suis allé à l’école des entendants mais c’était très difficile la communication avec les copains. A 10
ans, j’ai commencé à parler en faisant des phrases de plus en plus construites. 

MAXIME SANCHEZ, PARATENNIS

Je m’appelle Maxime Sanchez, j’ai 36 ans et je travaille au service technique à la
Clinique du Mas de Rochet à Montpellier à l’UGECAM Occitanie depuis 2013. J’ai
d’abord commencé par un intérim de 2 ans après mon BTS et j’ai été embauché dès
la troisième année. 

J’ai commencé à jouer au tennis dès l’âge de 5 ans. Mon père qui est lui aussi un grand sportif m’a fait découvrir
le sport. Il faisait du foot, du squash et du vélo. J’avais d’abord commencé par le foot en étant gardien de but
mais je m’ennuyais beaucoup trop. J’avais besoin de courir et de me dépenser autrement. C’est en regardant
Roland-Garros que j’ai découvert le tennis et la passion est née. 

Et depuis combien de temps pratiquez-vous le tennis sourds et malentendants ?

Comment avez-vous découvert le tennis sourds et malentendant ?

J’ai découvert le tennis pour sourds et malendants grâce à un copain, que je remercie, Mikael Laurent,un grand
joueur de légende, 1er mondial pendant 10 ans, qui m’a trouvé une place pour intégrer le club Handisport. C’est
grâce à lui que j’ai pu intégrer l’équipe de France de tennis. 

Depuis combien de temps faites-vous du sport régulièrement ?

Pourriez-vous vous présenter, en quelques mots ? 

9

Bucarest 2008 : participation double homme championnat d’Europe 
Izmir 2011 : participation coupe dresse (match par équipe mondial) 
Tennessee 2014 : participation coupe dresse 
Ile de crête 2023 : participation double hommes championnat du monde 
Ile de crête 2023 : participation la coupe dresse 



PORTRAIT

Pouvez-vous nous expliquer les spécificités du tennis sourds et malentendants ?

En individuel ou en double, le tennis est ouvert à la plupart des personnes atteintes d’une déficience physique et
qui nécessitent donc une pratique obligatoire en fauteuil roulant, mais aussi aux personnes sourdes,
malentendantes et malvoyantes. On est encore assez invisibles, même si cela s’est un peu développé grâce aux
Deaflympics*. Nous ne sommes que 20 hommes au tennis sourds et malentendants donc ça se développe.

Comment parvenez-vous à concilier votre emploi au service technique
du Groupe UGECAM avec vos entraînements en vue des compétitions ?

J’ai la chance dans le travail de finir à 16h-17h. Je peux profiter de l'entraînement le soir. Je m'entraîne environ
4 fois par semaine. 

J’ai pris ma retraite de tennis de haut niveau. J'ai construit une vie de famille avec ma compagne et notre petite
fille. Être un athlète de haut niveau demande beaucoup d’implication et de temps. C’est compliqué de gérer la vie
de famille et mes engagements sportifs, car il ne faut pas oublier que je prends 44 jours de mes congés payés par
an pour participer à des compétitions internationales. J’ai arrêté la compétition mais je continue en loisirs. Je
pratique aussi le padel, qui est un mélange de tennis et de squash.

Dans ma vie, il y a toujours eu beaucoup de stress. Grâce au tennis et au sport en général, j’ai pu apprendre à
avoir plus confiance en moi et à mieux gérer le stress. Le sport m’apporte énormément. Entre le travail et la
famille à gérer, le sport me détend. Le sport a toujours fait partie intégrante de ma vie, c’est comme une hygiène
de vie maintenant.

Je souhaite avant tout remercier Xavier Lerays, capitaine des équipes de France de tennis pour sourds et
malentendants pour nous avoir permis de réaliser cette belle performance. Patrick Labazuy responsable national
du paratennis et Jean-Philippe Fleurian, responsable adjoint ont aussi été très importants pour moi. J’ai appris
énormément à leurs côtés. Grâce à eux, le paratennis a pu gagner en visibilité auprès du grand public et on a donc
pu gagner aussi en moyens. 
Je suis très heureux de travailler à la Clinique de la Mas de Rochet. J’ai de supers collègues et je suis fier de faire
partie de cette équipe. Cela fait 10 ans que je travaille ici, j’y suis très heureux. Ici, on a compris l’importance du
collectif, l’importance de ne pas mettre de pression et surtout de partager avec tout le monde. C’est ce que je
souhaite à tous, en cette nouvelle année.

Quels sont vos projets futurs en lien avec le tennis ?

Que représente le sport pour vous ? 

Vous avez un dernier mot à nous partager…

10

*Les Deaflympics sont des Jeux olympiques dédiés aux athlètes sourds ou malentendants, organisés par le Comité
international des sports des sourds (CISS). Ces jeux rassemblent plus de 3 000 athlètes dans 20 disciplines. Ils ont
lieu tous les quatre ans et offrent une plateforme aux athlètes pour démontrer leur excellence sportive et
promouvoir l'inclusion des personnes malentendantes dans le monde du sport.



Course à pied, marche nordique, handball, ping pong, vélo, etc. Voici les activités proposées à nos 2 000 agents à travers « Les défis
sportifs de l’UGECAM Alsace » qui ont été lancés du 1er février au 31 juin 2024. Ce rendez-vous sportif est ouvert à tous les agents et
a pour objectif de promouvoir le sport santé et de créer du lien. Les activités se déroulent en individuel et en collectif sur les
différents pôles d’établissements de l’UGECAM Alsace. 

ALSACE

ILE-DE-FRANCE

L'UGECAM BFC, mandatée par l'ARS de décembre 2023 à octobre 2025, lance un projet pour promouvoir l'accès au sport adapté en
Côte d’Or. Le projet englobe des journées thématiques, des séances de sport adapté dans des établissements et services médico-
sociaux locaux, et renforce les collaborations avec les clubs et associations sportives, en collaboration avec la fédération française de
sport adapté et le comité paralympique français. Dans ce cadre, une journée sportive et festive, organisée avec l'association "Un
sport pour tous", est prévue le 22 mai 2024 à la place de la République à Dijon, favorisant la rencontre entre personnes en situation
de handicap et clubs sportifs.

BOURGOGNE-FRANCHE-COMTÉ

PACA-CORSE

BRETAGNE / PAYS DE LA LOIRE

NORMANDIE

OCCITANIE
Après des années de pratique et trois victoires au Challenge National de Rugby Inter-ITEP (CNITEP), l'UGECAM Occitanie est fière
d'être lauréate d'un Appel à Projets (AAP) culture-sport et d'obtenir le Label Génération 2024 pour son engagement sportif. Nous
sommes engagés à promouvoir le collectif au service de l'individu, en continuant à encourager la pratique sportive à travers des
activités telles que le vélo, la randonnée, la natation et le rugby, favorisant ainsi la performance. Ces initiatives sont essentielles pour
aider les jeunes d'ITEP à passer d'une situation individuelle difficile à un collectif performant, faisant du sport un levier d'inclusion.

Pour son calendrier de l’avent 2023, l’UGECAM Nord-Est a réalisé une série de vidéos pour permettre aux salariés
de faire une pause sportive dans leur journée de travail : des exercices de quelques minutes à faire chaque jour
pour bouger et lutter contre la sédentarité au travail, qui s’inscrivent dans la grande cause nationale 2024. Ces
vidéos sont axées sur le soulagement des maux liés à nos métiers en raison d’une station debout ou assise
prolongée ou du port de charges lourdes. 

NORD-EST Disponibles
en replay :

A l’occasion de la 3e journée d'élaboration du projet d'entreprise de l’UGECAM Ile-de-France qui s’est tenue le 1er février, le
champion paralympique Cyril Moré est venu faire une conférence devant une centaine de collaborateurs des établissements et du
siège. Il a raconté son histoire, la place du sport dans son parcours et son engagement pour une société plus inclusive. Son
intervention s'inscrit dans le projet sport /santé de 2024 de l’UGECAMIF. Cette journée, qui a permis la restitution des ateliers des
schémas directeurs, a complété une première session de lancement de la démarche de projet d’entreprise ainsi qu’une deuxième
étape de restitution des projets de pôle. 

L’ÉCHO DES RÉGIONS 

Cinq jeunes champions parajudo de l’ITEP Les Hogues de l’UGECAM Normandie ont brillamment validé leur participation pour le
championnat inter-régional parajudo adapté qui se déroulera le 24 février 2024 à Bayeux en Normandie. Encouragés par leur
éducateur, ils se préparent avec ardeur pour cet événement, déterminés à inspirer par leurs performances et à dépasser leurs
limites. 

L'IME Henri Wallon, DITEP Vosgelade et le SESSAD Cogolin de l’UGECAM PACA et Corse ont reçu le label Génération 2024, décerné
par les ministères de l'éducation nationale et de l’enseignement supérieur et de la Recherche. Ce label récompense les
établissements scolaires et médico-sociaux favorisant la pratique physique et sportive des jeunes et valorise les actions éducatives
et sportives. Les établissements médaillés renforcent leur projet éducatif et facilitent les partenariats locaux. 

Lundi 29 janvier 2024, Laurence Browaeys a rejoint l’UGECAM Bretagne Pays de la Loire en qualité de directrice générale.
Précédemment directrice de l’appui à la transformation du système de santé depuis 2018 à l’agence régionale de Santé des Pays de
la Loire, les nouvelles fonctions de Browaeys lui offrent l’opportunité de revenir à l’opérationnalité de la gestion d’établissements
sanitaires et médico-sociaux. Nous lui souhaitons la bienvenue !
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HAUTS-DE-FRANCE
Un portique de déambulation autonome robotisé révolutionne la rééducation à la marche au centre de réadaptation fonctionnelle
(CRF) à Saint-Lazare. Offrant allègement dynamique, réglages asymétriques, assistance multidirectionnelle, autonomie du patient,
franchissement de portes, pilotage à distance, sécurité, et évaluations détaillées, cet équipement répond aux besoins spécifiques
des patients. Ces derniers renouent avec leur liberté de mouvement et de déambulation. En combinant technologie et expertise des
professionnels, l’établissement propose ainsi une évolution de ses prises en charge.

L’ÉCHO DES RÉGIONS 

DE VOS NOUVELLES Votre avis nous est précieux pour nous permettre de faire évoluer ce magazine au plus près de vos attentes. Contactez-nous:
Laetitia Mathieu, responsable de la communication du Groupe UGECAM : laetitia.mathieu@assurance-maladie.fr
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AQUITAINE
Jeudi 18 janvier, le complexe médico-social Bayot-Sarrazi a inauguré ses ateliers multiservices destinés à la préformation de jeunes
en situation de handicap. L’objectif de ces ateliers est d’offrir aux jeunes une palette complète de compétences professionnelles
pour faciliter leur intégration, en permettant une passerelle, soit vers les organismes de formation, tels que le CFA du BTP et le CFA
agricole, soit vers le monde du travail. Les ateliers incluent menuiserie, plomberie, électricité, ainsi que des activités pour plaquistes
et carreleurs. Ces ateliers sont également ouverts aux jeunes d’autres structures qui veulent venir se former.

RHÔNE-ALPES 
Dans le cadre d'une convention nationale avec l'ANAP, l’UGECAM Rhône-Alpes lance une démarche régionale d'accompagnement
RSO avec l’ensemble de ses établissements. L’ANAP apporte son expertise pour optimiser l'impact positif de notre démarche.
Chaque établissement a constitué une équipe projet. L'objectif est de comprendre la réglementation, d’analyser les
forces/faiblesses, et de définir des axes prioritaires de notre stratégie RSO alignés sur les priorités nationales. L'accompagnement de
l'ANAP se poursuivra jusqu'en septembre, intégrant des temps collectifs et spécifiques, pour affiner les plans d'action des
établissements sur cinq ans.
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CENTRE ET AUVERGNE LIMOUSIN POITOU-CHARENTES 
Le centre SMR Le Clos St-Victor propose depuis fin 2023 aux patients d’Indre-et-Loire une prise en charge en hospitalisation à
domicile de réadaptation (HAD-R) en partenariat avec Humensia, acteur régional reconnu. Ce dispositif adapté aux patients atteints
d’affection du système nerveux et/ou de l’appareil locomoteur pour lesquels une hospitalisation à domicile est possible permet
d’offrir un nouveau parcours de rééducation coordonné avec l’expertise d’une équipe pluridisciplinaire, et ainsi d’éviter des ruptures
de prise en charge. Bientôt, l’HAD-R sera étendue à toute la région Centre avec le déploiement de cette offre par le Centre SMR
Beaurouvre et le Centre SMR Le Coteau.

https://www.linkedin.com/company/anap/

